
國際青年商會中華民國總會 
2018 年全國分會長預備會議紀錄 

 
時間：106 年 11 月 26 日(星期日)下午 14:27 整 
地點：秀峰國小多功能教室(新北市汐止區仁愛路90號) 
主席：第66屆總會長當選人 李秉昆 
司儀：第66屆秘書長當選人 簡耀程 
記錄：總會秘書處  薛中慧 
 
一、報告出席人數       應到 184 位，實到135位，已達法定人數。 
    出席：李秉昆、侯宗延、梁靖弦、陳俊竹、王良軒、張藜璿、李瑋宸、謝孟玹、黃伊羚、簡耀程、 
          郭文彥、林恩億、沈進吉、簡彰志、蕭瑋珉、蘇煜凱、王植顥、陳彬瑞、陳彥錡、顏國名、 
          李治慧、張姿華、謝彥安、賴璟鋒、蘇炳巍、葉碧雯、林季暐、張健生、郭彥威、王政裕、 
          高詩絜、吳政峰、劉凱文、陳柏愷、林泰龍、林昭男、鄒忠志、羅凱民、吳國本、胡繼誠、 
          游宏達、林建志、吳穎綸、楊得志、王維立、劉宗霖、李書宏、郭訓佑、蔡文龍、李奕呈、 
          馬金泉、張元菘、陳冠維、趙志堅、蘇昌全、蔡佩真、陳永崴、林彥廷、曾立德、羅玉玲、 
          劉復富、陳  雄、張迺楓、曾尹伶、王祥弘、張新豐、黃耀賢、李柏毅、吳念榮、陳奕臻、 
          温思雅、江至宇、詹政勳、林文川、徐維信、徐國峰、陳怡靜、劉韋俊、周威任、李星慕、 
          林俊谷、蔡師民、林育政、曾湘芸、林玟瑜、陳畯富、陳億玲、尉芝綾、李世弘、王翼升、 
          陳致維、黃明璟、黃聖霖、張基石、黃新壬、顏明祥、黃國哲、林信維、洪崢峰、吳昱霆、 
          李垂嘉、王譜惠、林冠妤、張議升、楊振發、洪浩翔、劉博男、王嘉斌、徐逸婕、洪玉菁、 
          王進南、朱俊飛、陳昀浩、劉庭豪、吳津源、郭家羚、許慧炫、朱冠儐、謝采潔、李焱豐、 
          許偉祥、陳鵬宇、尤洧晶、蔡政諺、張棋文、張雯惠、陳培元、劉致宏、許峻銘、劉俊彥、 
          劉靜駖、許芳信、蘇東杰、殷智章、張文棟。 
    列席：柯智寶、李建成、徐銘鴻、劉俐君、郭家豪。 
二、主席宣佈開會 
三、朗誦青商信條 JCI Creed 

我們深信 We Believe 
篤信真理可使人類的生命具有意義和目的 
That faith in God gives meaning and purpose to human life 
人類的親愛精神沒有疆域的限制 
That the brotherhood of man transcends the sovereignty of nations 
經濟上的公平，應由自由的人通過自由企業的途徑獲得之 
That economic justice can best be won by free men through free enterprise 
健全的組織應建立在法治的精神上 
That government should be of laws rather than of men 
人格是世界上最大的寶藏 
That earth's great treasure lies in human personality 
服務人群是人生最崇高的工作 
And that service to humanity is the best work of life 

四、朗誦青商使命 JCI MISSION 
    提供發展機會促進青年人創造積極正向的改變 



    To provide development opportunities that empower young people to create positive change. 
五、朗誦青商願景 JCI VISION 
    成為領導青年積極公民的全球網絡 
    To be the leading global network of young active citizens. 
六、通過本次會議議程                決議：增列案由(二)2018 訓練課程-青商議事規則課程招標； 
                                         修正附件(一)組務工作計畫表-全國大露營承辦單位由 
                                         總會改為招標；修改後通過。 
七、介紹來賓：前總會長 柯智寶、2018 世界副主席 李建成、2018 世界總會特別助理 徐銘鴻、 
              2017 台北女分會會長 劉俐君、高都分會前會長 郭家豪。 
八、主席致詞： 
    總會長當選人 李秉昆：大家午安，大家好，經過這兩天的密集課程，相信各位了解 2018 的會

務目標，等等會議中也將請各委員會的代表進行會務報告向各位會長報告明年的工作計畫，若

各分會有疑問，歡迎各位首席隨時提問，也希望首席能於稍後的案由中多加爭取活動的承辦，

2018 年，我們一起好好發揮青商的影響力，共同為青商會努力，謝謝。 
九、輔導會長致詞： 
    輔導會長 侯宗延：再次恭喜理監事團隊及各分會的首席代表即將成為 2018 的領頭羊，再次勉

勵大家，這兩天的課程中秉昆總會長一定與各位分享了許多明年的目標及願景，希望分會長能

與秉昆總會長一起讓青商更上一層樓，謝謝。 
十、來賓致詞： 
    前總會長 柯智寶：大家辛苦了，經過兩天的訓練課程，感謝李準總會長給我機會跟各位分享，

簡單跟大家分享幾句，也是我這些年都會在分會長會議說過的，在座的各位會長都是剛剛上

任，都是分會最有影響力、聲望最高的人，希望各位明年這個時候在分會的聲望還是這麼高，

所有的重點都是在會務經營上，會務的推廣成功是最重要的，2018 的友誼，不會在一年短短

的時間內改變，也不會有任何的影響，相信在會務完成後，大家同學間的感情將會長久的延續

下去。常常在理事會都會講，為什麼都覺得台上一排，台下也一排，現在台前的各位都擔任過

分會長，甚至青商經歷也比台下的各位會長豐富，他們所承擔的責任與壓力也比各位首席更

高、更重，所以我希望在執行會務的時候要記得互相尊重，這是很重要的事情，在此祝福 2018
年會務昌隆，感謝各位。 

      常務監事 葉碧雯：大家午安，代表監事團隊恭喜大家，相信大家經過這兩天課程的磨練一定成

長很多，期待明年大家都將成為帶領台灣青商向上的力量。總會監事及理事團隊是一體的，不

分彼此並建立在充分溝通的基礎上，相信未來會一起為總會努力及付出，章程所賦予給監事會

的職責是監督會務及財報的審核及建議，監事團隊也會秉持這些職責前進，如果在區會上有任

何問題，不僅僅可以跟當區理事團隊，總會監事也很樂意替各位服務，也在此介紹協助各區的

監事名單：協助北區-林季暐、桃竹苗區-郭彥威、中區-王政裕、南區-吳政峰、國際事務及中

區-周健生、組務-高詩絜，也在此祝福會議順利、會務昌隆，謝謝。 
十一、報告事項 
      ※會務報告： 
        2018 世界副主席 李建成：首先，感謝台灣青商能給Owen機會為JCI服務，今年在阿姆斯特

丹當選 JCI Vice President 後，被分派到柬埔寨，越南，馬來西亞，新加坡，泰國及蒙古

等六個國家服務。2018 年是世界總會 2014-2018 長期策略計畫的最後一年，計畫中最應積

極推動的莫過於 100％效率計畫，今年在世界大會的會員大會中，特別表揚達到 100%效率

的國家組織，全世界僅六個國家達成，這也是未來台灣青商可以爭取的榮耀。為了達成 100%



效率，希望每個分會把執行已經的計畫，登錄到JCI.cc的My project中，以提高台灣青商的

影響力指標，進而成為達成 100 效率的基礎。透過將優秀的計畫分享在JCI.cc網站上，可以

提高青商在世界範圍的影響力，不但向社會展現青商的成就，也鼓勵世界各地分會可以互

相學習優，進而更易替社區中的問題提出更好的解決方案，希望在未來的一年中，各位可

以領導分會為台灣青商奠基，一起讓台灣青商在世界上發光發熱。 
分會是青商的基礎，連結了會友也執行影響力的計畫，分會會長及理監事是協助青商發展

的最重要職位，但這絕對不是個簡單的工作。我相信每個人在就任的時候，或許並不知道

如何做好，但只要用心學習付出，這一年的領導旅程，絕對會是最珍貴的經驗。值得尊重

的並非職位的本身，而是為了履行這項職務所付出的努力跟學習，身為分會長之所以值得

尊重，因為在職責這年會長是參與絕大多數會議與活動的，期許未來的一年中各位首席能

帶領理監事團隊團結齊心努力，提供發展機會讓青年人產生正向積極改變。改變從我們開

始!最後再次感謝台灣青商給予 Owen 學習機會，並預祝大會順利成功。 
世界總會特別助理 徐銘鴻:各位午安，銘鴻是 2017 年總會法制顧問，明年將擔任世界總會

特別助理的工作，這個職務有兩項工作，1 是連結世界總會的資訊，另外一項是我身上所繫

的領帶，這是今年度於荷蘭阿姆斯特丹世界大會出的特別款，還有胸前的基金會徽章，與

各位分享一個小故事，為什麼要有基金會的合作關係，我已經是台灣青商第四任，台上幾

位總會長也是擔任一樣的職務，在這次世界大會上，我看到基金會的影響力，世界總會與

聯合國，也就是我們所謂的SDGs17 項發展目標，當然一個社團運作的重要就是資金及財

源，而我們也看到日本青商運用基金會的關係，找一些高中生至聯合國的合作夥伴高峰會

了解SDGs，分組後至各個需要幫助的國家，最後到世界大會上報告時，拿著手中的稿子，

撥放了各小組的成果影片，看他們如何使用基金會的資源去幫助各個國家所需要的項目，

這段成果報告獲得全場滿堂彩，青商會最大的用意就是可以改變自己，也可以改變身邊的

人，這條領帶只要贊助一千五百塊就可以擁有，徽章的話，有四個階級，藍色是一千元美

金、紅色是五千元美金、綠色為一萬美金、金色則為兩萬元美金，若財務上許可或您因為

青商會，自己在工作上有所成就的，希望可以大家一同支持世界總會，一起讓社會變得更

好，be better。 
國際事務理事 張姿華：針對國際事務以簡報進行事務報告。 
2017-2018 APDC Council劉致宏：針對APDC以簡報進行事務報告。 
台東分會會長 劉凱文：針對 2018 台東年會以簡報進行報告。 
組務副會長 黃伊羚：組務夥伴都有出席各區的分會長預備會議進行活動報告及宣傳，各位

桌上也有一本組務做的小冊子，封面就是秉昆總會長所說的SDGs logo，其中最大的就是永

續城市的目標logo，也是我們明年度的工作目標，背面有台灣青商 2018 的亮點活動，有青

年節公益活動、SDGs永續社區營造，運動及其他相關的活動等等也將進行承標，今年荷蘭

世界大會的時候由秉昆總會長與蒙古總會長有談論到”蒙古商展計畫”，蒙古總會預計招募台

灣、日本、韓國、香港等多國於 5 月份時一同舉辦的大型商貿展覽，屆時將有五大重點產

業，包含旅遊業、農產或建材類等等，或您的產業對外銷有興趣的，組務商業交流委員會

也會留下窗口以利各位首席聯繫。秉昆總會長也與香港總會確認香港於 4 月份將有一帶一

路的論壇活動，屆時完整訊息也會於總會網站做相關的公告。最重要的是明年一月份開始

會有台灣青商的app，到時候活動的相關訊息或是工商名錄，讓各位首席能夠更方便的快速

瀏覽到您所需要的資訊，昨天已經完成第一階段青商記者的招募，若分會中有會員對於文

字寫作或拍照攝影有興趣的，都很歡迎加入青商記者的行列，屆時將舉行青商記者營，其

中將包含許多內訓課程，也會於總會重要活動時進行紀錄及採訪，以上。 



十大傑出青年委員會副總幹事 劉俐君：在此替王國贊總幹事報告，12/29 將有第二次預備

會議，1/21 將舉行第一次正式會議，也希望各分會若有會議或活動需要十傑當選人協助的

話，請多多與我們聯繫，若會內有優秀會員也十分歡迎加入十傑委員會的大家庭，謝謝。 
        簡耀程秘書長：1.「第 66 屆第一次會員代表大會」 
                          時間：107 年元月 7 日(星期日)上午 9 點 30 分 
                          地點：台中市政府三樓 
                      2.「第 66 屆總會長暨理監事宣誓就職典禮」活動 
                          時間：107 年元月 7 日(星期日)下午 4 點整 
                          地點：台中市政府四樓 
                      3.「第 66 屆總會長暨理監事宣誓就職典禮」青商之夜 
                          時間：107 年元月 7 日(星期日)下午 7 點 00 分 
                          地點：台中林酒店 

4.今天會議主要是全國分會承辦 2018 年總會各項活動競取的討論，請全國首席踴躍競取 
各項活動承辦。相關辦法請參閱附件一，請參與競取的分會務必先繳交 107 年總會會費。 

5.各位首席桌上有『2018 年全國會長與分會資料表』為讓分會資料完整健全，如果首席 
尚未繳交『2018 年全國分會長與分會資料表』和二吋照片、一張名片，請到簽到處填 
寫資料，或是請分會秘書填寫好 MAIL 到總會秘書處。 

6.目前總會網站有 2 項作業，敬請各分會會長配合辦理 
第一項、請在 106 年 12 月 10 日前將 2017 年會員繳費正確登錄到總會網站—會員

名錄上，以免影響該會會員的年資確認及權益。 
途徑===分會網管人員進入總會網站 www.taiwanjc.org--身分-分會網管--點選第 13
項--「2017 年度繳費會員名單設定作業」進行勾選確認。 
第二項、106 年 12 月 20 日前請各分會網管人員進入總會網站 www.taiwanjc.org--
身分-分會網管—點選第 14 項--「理監事名錄/下年度 2018 理監事名錄資料設定」

進行登錄作業，以利 107 年 1 月 1 日凌晨網站資料更新作業及本會印製「2018 
年理監事通訊名錄」作業，敬請惠予配合辦理。 

7.2018 年總會將繼續提供分會會員意外險 10 萬元的保障，請各分會在繳交會費的同時

填寫保險名單 mail 至總會秘書處。 
8.各分會若推薦會員到總會擔任各項職務請分會長務必於「107 年會職人員同意書」上簽

名蓋章並傳至總會。 
9.總會秘書處上班時間為上午 9 點至 12 點，下午 1 點 30 分至 6 點。歡迎各位首席若有

任何問題或需要服務的請撥至總會秘書處 02-27128960 或是找耀程 0988-510533，總會

同仁以效率及親切的態度為會員服務。   秘書處 email：servicejci@gmail.com 
10.為推動環保節能-無紙化所以總會發文及各項活動訊息都會公佈在總會網站首頁並以

e-mail 通知總會理監事及各分會首席，各分會任何需要服務的事項請利用 e-mail 到總會

秘書處。分會可能利用到的各項表格各位可以在網站的文件資料區下載。 
      ※總會會務執行人員講習會—巨港分會承辦。 
        說明：依據 106 年訓練委員會年度工作計畫辦理。 
        辦法：1.時  間：106 年 12 月 3 日上午 9 點至下午 5 點。 
              2.地  點：高雄市新莊高中體育館（高雄市左營區文慈路 99 號）。 
              3.註冊費：新台幣 1000 元整。 
              4.承  辦：巨港分會會長李宗翰 0933-636921、總幹事張文媛 0931-772969。 



              5.應出席：擔任總會 2018 年助理理事、助理監事、副秘書長、副財務長、各委員會 
主、副主委(含 IA、組務)、行政特別助理、會長特別助理。 

              6.以上擔任職務人員請繳交 107 年會務執行人員同意書。 
 
十二、討論事項 
      案由(一)：分會承辦 2018 年總會各項活動討論，請通過案。 

  (秘書長 簡耀程 提案，財務長 郭文彥 附署) 
         說明：1.依據第 66 屆理事會第二次預備會議決議事項辦理。 
               2.工作計劃表備註說明 

 2017(106)年承辦本委員活動而未舉辦之分會，不得承辦 2018(107)年各項訓

練活動。 
 若有載明「執行區域」之項目，須依照指定之區域執行。 
 課程講師以青商講師為主，外聘講師為輔。若承辦分會聘請之講師的講師費超

過基本費用補助，承辦分會須自行補付差額，方可同意辦理。 
 依據總會章程施行細則第十二條：凡屬於全國一次性或國際性之事務由本會主

辦，各分會應負協辦之責。分會所屬之事務如涉及全國性或國際性者，由該會

與本會有關各委員會研究協調辦理之，上述全國性(全國年會及區域大會)、國

際性活動或承辦總會各項訓練課程或會務活動，全國一場者，承辦分會於全國

分會長預備會議須預繳次年度總會基本會費四十人以上方得辦理，其餘各項活

動之承辦分會需預繳次年度總會基本會費三十人以上方得辦理。 
亞太地區國際性活動承辦分會於當年度需繳交總會基本會費五十人以上(舉辦

年度及前二年，共連續三年)方得辦理。世界大會國際性活動承辦分會於當年度

需繳交總會基本會費一百人以上(舉辦年度及前二年，共連續三年)方得辦理，

（完成繳交總會會費之分會方得競取各項活動）。經理事會通過競取各項國際

性活動起均須依照上述前項辦理，分會取得承辦權後應與總會簽約。 
         辦法：參閱附件(一) - 2018 年度各項會務活動及訓練委員會年度工作計畫表 
         決議：照案通過。 
 
      案由(二)：2018 訓練課程增列，請通過案。(提案人：嘉義分會會長 林冠妤) 
         說明：會議規範為青商會員應學習的基本課程，為建立並推動議事規則提出增列案。 
         辦法：於全國五區各辦理一場。 
         決議：責成五區區會編列於區會訓練課程執行之。 
 
十三、臨時動議：無。 
十四、自由發言： 

巨港分會會長 陳鵬宇：代表巨港分會，在此跟各位致歉，巨港本有意競取分會長當選人訓練

營，但是巨港在承辦活動上秉持相當高的標準，2019 分會長當選人訓練營也做了非常長期的

規劃，但神岡分會的規劃比巨港更加完備、用心，所以討論後決定由神岡分會承辦，神岡分會

的用心有目共睹，巨港認為自己還需要更加的努力，我們會吸取這次的經驗讓 2020 全國年會

在巨港的爭取之路上會做得更加完善，屆時請各位首席請多多支持 2020 全國年會在巨港，謝

謝。 
 



神岡分會會長 陳致維：致維代表神岡分會來爭取 2019 全國分會長當選人訓練營，非常感謝

巨港分會給了我們一同爭取的美好回憶，從北到南，各位同學應該都有感受到神岡分會的用

心，我相信神岡分會於承辦活動時也能展現出一樣的用心，也在此先與各位報告承辦課程地點

為台中市政府，用餐及住宿地點為西屯區的星享道酒店，也會舉行泳池party，最後敬祝各位

同學會務昌隆，謝謝。 
南投分會會長 林信維：信維來自南投分會，我們預計爭取 2019 全國年會，李總會長明年的

標語「綻放永續亮點‧看見青年實力」，南投分會南投青商最近幾年承辦過 2011 年承辦中區大

會、2012 年承辦總會Lead29 期課程、2013 年辦理魅力表達課程、2015 年承辦中區大會 
2015 年辦理名人講堂—九把刀、2016 年辦理名人講堂—沈玉琳、2016 年承辦 2017 全國分會

長當選人訓練營、2017 年承辦 2018 總會理監事當選人訓練營，南投青商從爭取活動、籌備、

辦理到最後的檢討，都是一步一腳印用心踏實的去做，為的就是讓參與的會友可以留下美好的

回憶，也因為這份堅持，讓「活動品質」成為了南投青商永續的亮點！ 
過去的幾個月，從年會、各區預備會及各項活動，到未來的一年裡，都會看見信維的身影以及

南投青商的足跡，「青商會是訓練年輕人的社團，而不是留住人才的社團」，就像南投青商的前

會長及前輩們，只要是對的事，總是勉勵我們自己去衝、去闖，所以信維把握著，每次拿起麥

克風的機會，透過爭取活動來訓練自己，也希望透過自己「積極正向的態度」，來影響全國的

青年人。也因南投青商前輩們的支持與認同，我們才能無後顧之憂的投入，而讓南投青商看見

青年實力！信維期勉自己 2018 年南投青商走向全國，2019 年全國青商走進南投！懇請支持 
「2019 全國年會在南投」 拜託拜託。 
八德分會會長 張新豐：感謝台上長官及各位首席的支持，青年街舞比賽在八德，感謝大家，

新豐不會讓大家失望，謝謝。 
高都分會會長 陳培元：這次高都分會代表南區爭取總會會務執行人員講習會，當然相信在承

標活動的時候需要更多準備及學習，也於此次機會看到太平分會所做的準備，讓高都體悟到需

要學習的地方，所以高都分會全力支持由太平分會舉辦總會會務執行人員講習會，謝謝大家。 
北斗分會會長 張基石：感謝太陽城會長的承讓，本人在 2015 年擔任過全國年會的總幹事，

所以也積極的與政府單位爭取協助，一定努力將大露營辦的最好、最實在，謝謝大家。 
汐科分會會長 林彥廷：感謝大家對於這次分會長訓練營的支持，在此代表汐科向大家致謝。

每個人都有一件Polo衫若尺寸需要更換，請盡快與汐科夥伴登記，也謝謝恩億法制顧問贊助了

這件Polo衫及各式各樣的點心。再次代表汐科謝謝所有的長官及首席同學，謝謝。 
太平分會會長 陳畯富：感謝各位長官及首席，謝謝高都分會的承讓，太平分會會用最熱情、

最用心的態度承辦總會會執人員講習會，謝謝高都分會給我們這個機會，謝謝大家。 
永康分會會長 吳津源：感謝各位長官及首席同學對永康分會的支持，更要感謝輔導會長 顏國

名理事協助永康分會爭取到 2019 總會理監事當選人訓練營，永康會秉持更用心的精神來承辦

活動，不會讓明年度的長官們失望，謝謝。 
常務副會長 張藜璿：中區順利承標許多明年度的會務活動，感謝大家的鼓勵、支持與成全，

中區會也一定盡心盡力參與其他區域所舉辦的全國性活動，中區會所承辦的活動也不會讓各位

失望，謝謝大家。 
十五、散會 17：09 


